

時短で集合交渉

むしろ延長したい資本 許せぬ、時代無視の考え

労働時間に関する、春闘での炭労要求は、そのほかの労働条件の大幅改善をめざす諸要求とともに、炭労労働者にとっては重要な要求であるが、炭労が四月二十五日炭労本側との間で行った春闘第四回集合交渉は、この要求について資本側がまったく消極的な考えから一歩も出ないことをさらけ出した。時代を目標とするこの態度は、厳重に糾弾しなければならぬ。

第四回集合交渉の経過について、炭労情報(四月二十六日発行)は次のように伝えている。

集合交渉の席で会社側は、「過去三回にわたって専門委員会を開催してきたが、五十年度においては、特定休日の六日は実施しても時間短縮については、各社の実態から見て、現在の労働時間で生産を維持するに精一杯であり、むしろ労働時間を延長してもらいたい」というのが本意で、現時点で短縮という事は考えられない。例えばメタルの実態調査を行ったが、各社間により差異があり、幅もあって、この社をわが方の到達目標にするかについては今後検討してゆく態度である。

①会社側の考え方には、進展した内容は何一つ出されていない。②秋闘闘争で、専門委員会の設置を認めているが、われわれは従前のいきさつも手放さず不信感をもっている。前向きに対処すべきだ。③特定休日の六日に、あと何日積み上げる考えか。④会社はメタルの実態のなかに、炭労より悪いところもある、と強調するが、労働条件を低くおさるようにはなれない。そうではなくて、経営者の立場から考えて、みなからも引き上げてきたという姿勢を示すべきだ。それこそ、

わが炭労もこの要求と合わせ、一方二千五百円の賃上げ要求をかけた闘いを進めています。三井鉱山は、もうかつて笑いがとまらないでいます。私たちの最低の要求を勝ち取ろう。しかし独占資本と自民政府はテレビ、新聞等のマスコミを総動員して、「賃金が上がるので物価が上がる」と攻撃をかけてきています。資本の攻撃をハネ返し、炭労で働く全労働者の団結で、七五春闘を勝利しよう。

七五春闘に 職場のこの決意

七五国民春闘は、不況・インフレーションと自民政府の無能な政策により、勤労国民が死の宣告をされたような情勢の中で闘われており、月額最低七万円以上の賃金を与えよ、という要求であります。

天井知らずの物価値上げ。毎日毎日、品物の値段がかわる。昨年の春闘で勝ち取った賃金と年金等社会保障の上積みは、その後の相次ぐ物価値上げでなんにもならなくなりました。その上今年も、早くも郵便・タバコ等公共料金の値上げが決定的となつていきます。七五国民春闘は、全国全産業一

単に闘うのです。国民を大切にしようと思えば、簡単に闘うのです。

涙の裏にたぎる怒り

三井に人の心さえあれば……

大谷社宅を去る、中尾八重子さん談

こんど大谷社宅から一家そろって緑ヶ丘社宅の桂町に移り住むことになった中尾八重子さんは、この立ち退きを無理に押しつけてきた三井鉱山の怒りをかき、大谷社宅での生活の思い出も涙ながら語りだした。

私が大谷社宅に住むようになったのは、結婚後四年の昭和二十三年のこと、三人の子どもの生まれたのはそれからです。

あとでこそ、間数ある職住社宅に住みかかるとは、はじめは驚き、食事も、別々にしらねばならず、どれほど苦しい思いの暮らしたところか。

夜な夜、便所にゆくにも、子どもたちの頭を踏まないように注意を払い、そろそろいったものを追っかけてまわしたことを忘れてはならない。

大谷社宅は、以前買ひのものにくくも町は遠く、おまけに道も悪く、とても不便で、子どもの急病のときなど、私が赤ん坊をおぶって、主人の自転車で三人乗りで出かけたこともあります。

大谷社宅に住みかかるとは、子どもは、月六日(日曜日)午後一時から二時三十分の間、家族ぐるみ(約四十人参加)の解散集会を開いた。

集会には特別招かれた、受け入れ地域分会の分会長や、みんなの先頭に立ってたたかってくれた歴代分会長(なかには、見知らぬ顔さへあった)の姿もまじり、地域分会としては最後の交流を行った。今後は新しい地域であくまでたたかいつけてゆくことを誓った。

不当な差別賃金と闘っていた羽後銀行従組(秋田市)は、秋田地労委から出された和解勧告を労使共に受諾した。地労委の勧告は、組合の主張をほぼ認め、同年令の平均賃金を是正するとともに、解決金四千五百万円を支払うという内容。羽後銀行従組は、十年前に組合を分裂させられ、そのために三年前、差別賃金、組合に対する銀行の支配介入に対する救済を地労委に申立てていた。

でも労働者を思う気持ちがありさえすれば、立ち退きをしばらく待たないはずはないと思います。それをこらえて強引に押しつけてくるのが、やっぱり三井です。まして、立ち退いた跡地に会社がつくる計画をしているゴルフ場などは、一部の金持ちたちの遊び場ではないですか。またその犠牲にされるのだと思えば、三井に対する怒りをおさえることができません。

新しい地域であくまでたたかうぞ、というのが、今涙を流しながら散ってゆくみんなのいつわりのない気持ではないでしょうか。

回答の特徴は①鉄、造船回を上限とした財政界の賃金抑制の賃上げガイドラインによる各企業のしめつけ、労働者への不当介入②一時金、格差是正などを含んだ回答③一時帰休、解雇などの「合理化」攻撃とのセット④これを推進するための労資協力、経営参加体制の実施(日立造船、鏡紡労組など)である。

この背後には、財政界の長期的な戦略がある。その中心になつてくるのが日経連の「大幅賃上げの行方研究委員会報告」だ。同報告は「日本経済の体質変化」(一)「低成長」下での独占の高利潤の確保をふまえて、一五%以下の賃上げガイドラインによる自衛的決戦期。各、経営合理化、日本の労働慣行の再検討と労資協力体制の推進などを背景に労働運動の抑圧をねらったものである。

新しい居住地域で たたかおう

大谷分会が解散集会

いよいよ六月(日曜日)午後一時から二時三十分の間、家族ぐるみ(約四十人参加)の解散集会を開いた。

差別賃金で 全面勝利

不当な差別賃金と闘っていた羽後銀行従組(秋田市)は、秋田地労委から出された和解勧告を労使共に受諾した。地労委の勧告は、組合の主張をほぼ認め、同年令の平均賃金を是正するとともに、解決金四千五百万円を支払うという内容。羽後銀行従組は、十年前に組合を分裂させられ、そのために三年前、差別賃金、組合に対する銀行の支配介入に対する救済を地労委に申立てていた。



大谷地域分会の解散集会。みんなは、ここでともにたたかってきた跡をふり返りながら、語り合った。

「15%」のカベ打破へ

春闘、各地で共闘が前進

【連合】保をふまえて、一五%以下の賃上げガイドラインによる自衛的決戦期。各、経営合理化、日本の労働慣行の再検討と労資協力体制の推進などを背景に労働運動の抑圧をねらったものである。

この攻撃に対し、各組合は「労働者の存在と真価が問われている」として、怒りをこめて立ちあがり、「合理化反対、国民要求の実現」を掲げて追いついていく。大阪地本が地域共闘を背景に経営者団体と経営へのねばり強い波状ストで事実上ガイドラインを突破。また組織的には、二十七年ぶりに全国港湾(八単産)と海員組合との共闘が成立し、産別統一闘争の強化がはかられている。海員組合は四月二十五日から、大幅賃上げと諸要求の実現に向けてストに入る。

さらに今春闘の中で、国民共闘(十五万人)が連合化の構想を決めたほか、春闘初の労農共闘の取り組みなど、戦線の強化も目指されている。制度闘争では、最賃闘争史上初の四野党共同法案と労働四団体の統一要求の作成など大きな前進をみせている。福岡では全国一律最賃の確立をめざす階級別地域共闘を結成。未組織労働者、中小企業労働者や主婦なども参加した労資交渉、経営者団体との交渉が行われ、スタグフレーション下の闘いの「核」となっている。

メーデー豆知識

メーデー歌「聞け万国の労働者」は、一九三二(大正二十一年)の第三回メーデーから歌われた。池貝鉄工の労働者大橋勇さんの作時。

メーデー・スローガンで一番息の長いのが「最低賃金法の制定」。第一回から掲げられて、五十五年目のことし四野党共闘案が提出された。

この背後には、財政界の長期的な戦略がある。その中心になつてくるのが日経連の「大幅賃上げの行方研究委員会報告」だ。同報告は「日本経済の体質変化」(一)「低成長」下での独占の高利潤の確保をふまえて、一五%以下の賃上げガイドラインによる自衛的決戦期。各、経営合理化、日本の労働慣行の再検討と労資協力体制の推進などを背景に労働運動の抑圧をねらったものである。